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Новости

Подготовили Владимир Басов 
и Наталия Свирская.

Íà çàùèòå 
÷åëîâåêà òðóäà
Состоялось очередное засе-

дание районной трехсторонней 
комиссии по урегулированию 
социально-трудовых отношений.
Разговор шел об организации и 

охране труда, о несчастных случаях 
на производстве. Поднималась тема 
о необходимости вывода зарплаты 
«из тени», о повышении эффектив-
ности работы комиссии по платежам 
в бюджет. Обсужден вопрос о введе-
нии трудовых квот для инвалидов и 
о занятости несовершеннолетних в 
летнее время. Подробности — в бли-
жайших номерах «ВВ». 

Ïðåìèþ — íà ðåìîíò 
ïàìÿòíèêà Ãåðîþ
Верховажское сельское поселе-

ние — в числе победителей еже-
годного областного конкурса «Луч-
шее поселение Вологодской обла-
сти».
Специальный  диплом и премию в 

размере 110 тыс. рублей за третье 
место вручили главе поселения Ана-
толию Малыгину 18 апреля в прави-
тельстве области. 
По словам верховажского мэра, 

деньги будут потрачены на благоу-
стройство территории вокруг памят-
ника Н.Е. Петухову. 

Êâàðòàëüíûé èòîã
С начала года в лесном фонде 

района было заготовлено 244 
тысячи кубометров леса. 
Из них на счету арендаторов по 

рубкам главного пользования 187 
тысяч кубов. Население заготовило 
без малого 26 тысяч кубометров, в 
том числе почти 20 тысяч хвойной 
древесины.

Ñåðåáðÿíàÿ ìåäàëü
îò Àííû Áîãàëèé
Девятиклассник Морозовской 

средней школы Александр Дрюма 
стал участником межрегионально-
го турнира на призы Анны Бога-
лий «Праздник Севера» в городе 
Мурманске. 
В соревнованиях по малокалибер-

ному биатлону Александр выступал 
за сборную Вологодской области в 
группе юношей 1998-99 г.р. В сприн-
те наш земляк занял второе место, 
в масс-старте был четвертым. Поже-
лаем дальнейших успехов нашему 
юному биатлонисту. Напомним, что 
в этой дисциплине он уже имеет зва-
ние кандидата в мастера спорта.

Жители Верховского сельского посе-
ления хорошо знают, сколько труда мно-
гих людей предшествовало этому собы-
тию. И тем радостнее звучал ответ при-
хожан на пасхальное приветствие отца 
Димитрия во время службы: «Христос 

воскресе! - Воистину воскресе!» 
Праздничная служба завершилась 

общей трапезой. 
Подробности читайте в ближайших 

номерах «ВВ».
Нина Юренская.
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Колокольный звон храма Воскресения Христова деревни Смета-

нино возвестил о начале Пасхального богослужения. Пасха Христо-
ва! Сколько радости было на лицах прихожан: наступил час, когда 
в их храме, а точнее, в восстановленном приделе, настоятель ие-
рей Димитрий Ефимовский со своими помощниками отслужил Пас-
хальную службу. 

Событие

Выставки

Происшествия

×åëîâå÷åñêèé 
ôàêòîð
На утро понедельника было зареги-

стрировано уже пять случаев выезда 
пожарных на тушение сухой травы.
Наиболее крупным был сельхозпал 

в районе деревни Слободка. По име-
ющейся информации, огонь прошел 
порядка 15 гектаров поля. Причиной 
всех происшествий стал пресловутый 
«человеческий фактор». В связи с этим 
власти призывают верховажан к осто-
рожности и бдительности.

Владимир Басов.

На двух этажах «Русского дома» 
разместились экспозиции городских 
округов и районов, а также продукция 
предприятий, выпускаемая под маркой 
«Настоящий Вологодский продукт». 
Выставка направлена на презента-

цию достижений муниципальных обра-
зований в промышленности и сельском 
хозяйстве, в сфере образования, меди-
цины, спорта, культуры, в сфере торгов-
ли и услуг. Её основная цель — укрепле-
ние взаимовыгодного сотрудничества 
между городами, районами и поселени-
ями области, продвижение конкуренто-

способной продукции и повышение инве-
стиционной привлекательности региона. 

Экспозиция Верховажского района 
на общем фоне смотрелась очень дос-
тойно: цельная, выдержанная в одном 
стиле, в благородных натуральных 
тонах. Акцент был сделан на льновод-
стве и традиционной культуре.
На выставочной площади гармонично 

разместились продукция завода Алек-
сандра Мызина и ТПФ «Важский тек-
стиль» Елены Лайпановой, а также 
изделия ЦТНК: половики, куклы, кру-

жево, керамика, народные костюмы. 
Верховажской изюминкой стали рабо-
ты золотошвеек — вышитые золотной 
нитью головные уборы и пояса. А масте-
рица Татьяна Цуварева даже показа-
ла мастер-класс первому заместителю 
губернатора области Алексею Шерлы-
гину. Яркости и красок нашей презента-
ции добавило выступление фольклор-
ного коллектива «Вагане». 

«Благодарю всех, кто принял участие 
в подготовке экспозиции, за идеи, офор-
мление, содержательное наполнение. 
На мой взгляд, наша выставка смотре-
лась выигрышнее, чем у районов, также 
занимающихся льном», - сказал глава 
района Геннадий Непомилуев. 

Наталия Свирская.
Фото Л. Колосовой.
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18 апреля, в преддверии Дня местного самоуправления, в Волог-

де открылась первая выставка достижений народного хозяйства 
муниципальных образований, организованная правительством об-
ласти. 

Верховажская делегация и С.К. Степин, консультант департамента внутренней 
политики, на вологодской ВДНХ.

Глава г. Вологды Е.Б. Шулепов 
интересовался продукцией 

«Важского текстиля».
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Строительство

Власть и бизнес

Âòîðîé ýòàï 
ãàçèôèêàöèè
Объявлен аукцион на доле-

вое строительство распреде-
лительных газопроводов сред-
него и низкого давления в селе 
Верховажье. Так называемая 
первая очередь второго этапа 
газификации райцентра. Наме-
чена прокладка сетей по ряду 
улиц выше улицы Смидовича, 
в том числе в микрорайоне 
Решетиха. По предваритель-
ной информации, на это из 
бюджетов трех уровней, феде-
рального, областного и местно-
го, выделят в общей сложности 
24 миллиона рублей. Протя-
женность магистральных рас-
пределительных газопрово-
дов — свыше 18 километров. 
По условиям контракта все 
работы должны быть завер-
шены до 15 декабря нынеш-
него года.
Сейчас идет работа по подго-

товке проектно-сметной доку-
ментации, которой потом пред-
стоит пройти соответствующую 
экспертизу.

Ìèíóÿ öåíòð
Продолжено начатое в 

прошлом году строитель-
ство ветки водопровода 
из поселка Теплый Ручей к 
182-й скважине.
Введение в строй этого водо-

вода даст возможность напря-

Ïåðâàÿ î÷åðåäü âòîðîãî ýòàïà
В нынешнем году в районе будут реализовываться 

сразу несколько строительных проектов общей сто-
имостью несколько десятков миллионов рублей. Но-
вый «полевой» сезон уже практически стартовал. Что 
именно планируется сделать, корреспондент «ВВ» 
узнал в верховажской «Службе Заказчика».

мую, минуя центр Верхова-
жья, обеспечить качествен-
ной питьевой водой население 
Решетихи, а в перспективе — 
и микрорайона Прибрежный. 
Своего рода гарантия от пере-
боев в случае возможных ава-
рийных ситуаций на старых 
ветхих сетях. Наиболее тех-
нически сложный и ответст-
венный этап — «прокол» под 
рекой Вагой.

Ôóíäàìåíò —
ê ëåòó
Начат «нулевой» цикл 

работ по закладке 42-квар-
тирного дома в микрорайо-
не Кошево.
Напомним, что большин-

ство квартир в новостройке 
предназначено для пересе-
ленцев из четырех аварийных 
домов, часть — детям-сиро-
там. В мае планируется завер-
шить устройство фундамен-
та, чтобы затем начать кладку 
стен. А основные общестрои-
тельные работы закончить до 
конца нынешнего года. Судя 
по всему, внутренняя отделка 
тоже займет какое-то время.

Óëèöà ðàéîííîãî 
çíà÷åíèÿ
Пока туманной остается 

перспектива асфальтиро-
вания многострадальной 
улицы Гагарина. И не пото-

му, что кто-то этого упорно не 
хочет делать, а из-за дефи-
цита средств в областном 
бюджете.
Администрация района 

направила письмо с изложени-
ем проблемы на имя началь-
ника департамента дорож-
ного хозяйства и транспорта 
А.Е. Гуслинского с приложе-
нием ориентировочной сметы 
работ. В нем говорится, что 
состояние участка автомо-
бильной дороги Верховажье-
Великодворская протяженно-
стью 1 километр 100 метров 
вызывает многочисленные 
жалобы населения, прожива-
ющего на улице и в ближайших 
окрестностях, а также водите-
лей транспортных средств. 
Асфальтовое покрытие, суще-
ствовавшее ранее, разрушено 
полностью. В целях обеспече-
ния безопасности движения 
автотранспорта в 2013 году за 
счет средств, выделенных Вер-
ховажскому сельскому поселе-

- Мы кровно заинтересова-
ны в процветании местного 
бизнеса, - открыл совещание 
глава района Геннадий Непо-
милуев. - Ведь это и попол-
нение бюджета, и трудовая 
занятость жителей. Пред-
приниматели дают работу 39 
процентам активного населе-
ния района в сельском хозяй-
стве, лесной отрасли, тор-
говле, бытовом обслужива-
нии… Ценим мы и оказыва-
емую спонсорскую помощь, 
и не только на проведение 
Алексеевской ярмарки. Хотя 
есть ряд проблем, которые 
можно решить лишь вместе, 
сообща. И тут важную роль 
может сыграть совет предпри-
нимателей.

Поначалу часть собравших-
ся весьма прохладно, без осо-
бого энтузиазма отнеслась к 
озвученной идее. Но по мере 
дальнейшего разговора мне-
ние изменилось. На мой взгляд, 
перевесило чувство самосох-
ранения. В условиях жесткой 
конкуренции резко повышают-
ся риски банкротства и разоре-
ния. Особенно на фоне ожида-
емой и предсказуемой экспан-
сии крупных торговых сетей, 
способных в буквальном смы-
сле слова задавить местный 
«магазинный» бизнес. Вер-
ховажье пока остается своео-
бразным оазисом, свободным 
от торговых гигантов «Макси», 
«Магнита», «Пятерочки»…
Хотя некоторые из них прояв-

нию, было выполнено устрой-
ство нижнего слоя основания и 
тротуаров в гравийном испол-
нении. Для продолжения работ 
по асфальтированию ориен-
тировочно необходимо 12,84 
миллиона рублей.
В связи с вышеизложенным 

районные власти просят рас-
смотреть вопрос о включе-
нии объекта в план работ по 
устройству асфальтобетонно-
го покрытия на 2014 год.
По имеющейся информации, 

в ближайшее время ожидается 
приезд в Верховажье предста-
вителя департамента, который 
оценит ситуацию непосредст-
венно на месте. Остается наде-
яться, что, вникнув в беды 
улицы Гагарина, область най-
дет возможность помочь рай-
ону. Ведь этот участок дороги 
не местного, а районного зна-
чения.

Владимир Басов. 
Фото автора.

ляют интерес и, что называет-
ся, «прицениваются» к району, 
видя верховажан в роли потен-
циальных клиентов. 
То есть вполне возможен 

передел сложившегося за 
десятилетия торгового рынка 
с совершенно непредсказуе-
мыми последствиями. Хотя 
уже сейчас можно спрогнози-
ровать, что в магазинах неми-
нуемо сократится число вакан-
сий продавцов и консультан-
тов и некоторые местные 
жители могут потерять рабо-
ту. Так что еще неизвестно, 
чего больше принесет измене-
ние ситуации в пользу сетеви-
ков: «плюсов» или «минусов». 
Получается, что общей угро-
зе легче противостоять, если 
местный бизнес объединится, 
консолидируется.
Это было пока первое, 

можно сказать, «учредитель-
ное» заседание совета. Его 
председателем единогласно, 
без дискуссии, была избра-
на индивидуальный предпри-

ниматель Елена Лайпанова. 
Собираться для обсуждения 
тем, волнующих сообщество 
и власть, планируется раз в 
квартал. 
Первый вопрос в повестку 

дня следующего заседания 
уже определен. Предпринима-
телей беспокоит дающая сбои 
схема организации вывозки и 
утилизации отходов и содер-
жания полигона ТБО. В резуль-
тате значительная часть быто-
вых отходов не попадает по 
назначению, а выбрасывает-
ся в лес в окрестностях Вер-
ховажья. Намечено пригла-
сить для объяснения ситуа-
ции специалистов «Верхова-
жьеСтройСервиса». 
Скорее всего, предметом 

обсуждения на предстоящем 
заседании совета станет и 
вопрос грантовой поддержки 
и субсидий малому бизнесу. 
Интервью на эту тему с Еле-
ной Лайпановой читайте в бли-
жайших номерах «ВВ».

Владимир Басов.

Âëàñòü è îáùåñòâî: ìóíèöèïàëüíûé óðîâåíü
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Ïåðåäåë ðûíêà?
Верховажское бизнес-сообщество взяло курс на 

объединение. Причем, инициатором подобного шага 
стала районная власть, предложив создать совет 
предпринимателей во главе с уважаемым в деловых 
кругах и компетентным человеком. Никакой специ-
альной структуры, все сугубо на общественных на-
чалах. 

Коротко о важном

Ïèòü çà ðóëåì 
ñòàëè ìåíüøå
В период с 30 апреля по 10 

мая на территории Верхова-
жского района пройдёт опе-
ративно-профилактическое 
мероприятие «Нетрезвый 
водитель». 
За прошедшие месяцы теку-

щего года в районе не зареги-
стрировано ни одного ДТП с 
пострадавшими по вине води-
телей транспортных средств, 
находящихся в состоянии алко-
гольного опьянения. Однако 
за этот период выявлено 45 
шофёров, управлявших авто-
мобилем, будучи нетрезвыми. 
Но это вовсе не означает, 

что пить стали меньше. Имен-
но поэтому в период акции 
сотрудники ГИБДД проведут 
массовые проверки транспор-
тных средств и рейдовые отра-
ботки. 

Â áèáëèîòåêó —
âå÷åðîì è íî÷üþ 

25 апреля верховажская 
районная библиотека примет 
участие во всероссийской 
акции «Библионочь-2014».
В этот день посетители библи-

отеки побывают на выставке 
«Хобби советского времени», 
на которой будут представ-
лены коллекции кукол, бижу-
терии, пасхальных яиц, знач-
ков, календарей. Все желаю-
щие могут принять участие в 
викторине «Назад в СССР», 
в мастер-классе по декупа-
жу, конкурсе «Угадай мело-
дию», игре «Сто к одному», 
вечере «Песня. Гитара и Я», 
просмотреть художественный 
фильм «Трижды о любви». 
А также приобрести в ретро-
магазине «Книги» литературу 
по ценам советского време-
ни, купить лотерейный билет 
и даже пирожное. Приходите – 
не пожалеете!

Âàæíî çíàòü 
ïðàâèëà 
äâèæåíèÿ
В областном этапе кон-

курса «Безопасное коле-
со-2014» примут участие вер-
ховажские школьники Ольга 
Маморова и Дмитрий Мухо-
рин.

18 апреля в физкультурно-
оздоровительном комплексе 
с. Морозово состоялся район-
ный этап конкурса-фестиваля 
«Безопасное колесо-2014». 
12 учеников из средних обще-
образовательных школ в тече-
ние конкурсного дня демон-
стрировали знания Правил 
дорожного движения, оказания 
первой медицинской помощи, 
езды по велогородку и фигур-
ного вождения велосипеда. 
В итоге кубок командных 

победителей и главный приз — 
велосипед, у команды Верхо-
важской средней школы. В лич-
ном первенстве победителями 
стали Дмитрий Мухорин и 
Ольга Маморова, тоже вер-
ховажские школьники. 

Наталья Соломатова.

На Кошеве начали строить новый многоквартирный дом.
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Наименование доходов Утверждено,
тыс. руб.

Исполнено,
тыс. руб.

Всего доходов 7798,4 7799
в том числе
Налоговые и неналоговые доходы 1351,3 1351,9
Безвозмездные поступления 6447,1 6447,1
Всего расходов 7344,5 7344,5
в том числе
общегосударственные вопросы 2682,5 2682,5
национальная оборона 70,9 70,9
национальная безопасность и право-
охранительная деятельность

28,8 28,8

национальная экономика 75,6 75,6
ЖКХ 522 522
охрана окружающей среды 10,3 10,3
образование 0,9 0,9
культура и кинематография 2243,5 2243,5
социальная политика 88,7 88,7
физическая культура и спорт 1621,3 1621,3
Дефицит (-), профицит (+) +453,9 +454,5

На 14 апреля зарегистриро-
вано 443 загорания на площа-
ди 1293 га. Наибольшее коли-
чество возгораний зафиксиро-
вано на территориях Вологод-
ского (98 загораний площадью 
379,34 га), Череповецкого (88 
загораний площадью 200,828 
га), Шекснинского (63 загора-
ния площадью  120,571 га), 
Сокольского (37 загораний 
площадью 63,113 га) районов 
и города Вологды (79 загора-
ний площадью 29,627 га). 

«Вопрос о самоопределении 
Вологодской области перед 
регионом стоит уже не пер-
вый год. И сейчас это вопрос 
практически всех регионов 
России в борьбе за конкурен-
тные преимущества. Все 
хотят быть успешными, раз-
вивающимися, привлекатель-
ными как для собственных 
жителей, так и партнеров 
территории в лице бизнеса, 
туристов и др. Отсутст-
вие понимания четкой иден-
тификации о себе не дает 
возможности полно и едино 
рассказывать о территории, 
эффективно продвигать ее 
в векторах развития. Еди-
ный образ — это суть Воло-
годской области, отражение 
идентичности области — то 
есть, наиболее полное пред-
ставление сообщества Воло-
годской области о смысле и 
ее уникальных чертах. Конеч-
но, о Вологодской области 

Пресс-служба Губернатора области

В районной администрации

Местное самоуправление

Ãëàâà ðåãèîíà îáúÿâèë î íà÷àëå 
ïîæàðîîïàñíîãî ñåçîíà
В связи с ранним сходом снежного покрова и уста-

новлением сухой, ветреной погоды в большинстве 
районов усложнилась пожароопасная обстановка, 
чему активно способствует пал травы. 

«Несмотря на то, что для 
обеспечения своевременно-
го выявления очагов возго-
рания травы и немедлен-
ной их локализации задей-
ствовано большое количе-
ство сил и средств, считаю, 
что межведомственное вза-
имодействие заинтересо-
ванных структур — органов 
местного самоуправления, 
МЧС, пожарных служб, орга-
нов исполнительной государ-
ственной власти, собствен-

Материалы опубликованы в соответствии с договором на освещение деятельности Губернатора 
и Правительства Вологодской области.
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В одной из социальных сетей появилась группа, 

организаторы которой «озаботились» поиском соб-
ственного бренда Вологодской области.

знают, и есть определенное 
мнение о ней за пределами 
области, но наиболее выгод-
но для ее развития, когда все 
то лучшее, что представля-
ют и знают о ней собствен-
ные жители, совпадает с вос-
приятием области извне. Как 
раз для этого и нужен силь-
ный единый образ террито-
рии, в научных трудах еще 
говорят — бренд», - считает 
первый заместитель Губерна-
тора области Алексей Шер-
лыгин.
Кружево, масло, православ-

ные святыни, красоты родно-
го края, культурные меропри-
ятия, Дед Мороз… Кто мы? 
Какими нас видят другие? На 
эти вопросы пытаются отве-
тить молодые люди. В про-
цессе совместного с интернет-
пользователями поиска посте-
пенно формируется образ 
Вологодчины как исконной 
Руси, Русского Севера, бога-

того природой и славными тра-
дициями. 
Руководство региона готово 

поддержать изыскания. Пер-
вый заместитель Губернато-
ра Алексей Шерлыгин отме-
чает: «Считаю, что иници-
ативы жителей области в 
этом направлении необходи-
мы и своевременны, требу-
ют поддержки со стороны как 
местных властей, так и Пра-
вительства области. Именно 
на местах, в городах и селах 
Вологодской области, и дол-
жен создаваться единый образ 
региона. Символический капи-
тал и уникальность каждого 
населенного пункта Воло-
годской области уже прояв-
ляется в ярких исторических 
и культурных образах, собы-
тиях — ярмарках и местных 
праздниках, — что и означа-
ет, в общем-то, наличие обра-
за. Объединив усилия в одном 
направлении, можно создать 
единый неповторимый и уни-
кальный образ Вологодчины, 
который будет работать на 
развитие нашей земли». Администрация Нижнекулойского сельского поселения  изве-

щает о том, что 7 мая 2014 года в 15.00 часов в здании 
администрации пройдут публичные слушания по проекту реше-
ния Совета поселения «Об утверждении отчёта об исполнении 
бюджета Нижнекулойского сельского  поселения за 2013 год» 
по адресу: д. Урусовская, ул. Покровская, д.11.

Ñâåäåíèÿ îá èñïîëíåíèè áþäæåòà 
Íèæíåêóëîéñêîãî ñåëüñêîãî ïîñåëåíèÿ 

çà 2013 ãîä

№
п/п

Кадастровый номер 
земельного участка

Категория 
земель

Вид  собствен-
ности на земель-
ный участок

Площадь 
земельного 
участка, кв.м

Местоположение 
земельного участка

Вид разрешенного
использования 
земельного участка

Обеспеченность земель-
ного участка инженерной 
инфраструктурой

При-
меча-
ния

1. 35:07:0501012:251 Населенных 
пунктов

неразграничен-
ная

1421+/-13 Вологодская обл., 
с. Верховажье, ул. 
Осенняя (уч. №174)

Для индивидуаль-
ного жилищного 
строительства

Обеспечен дорогами 
и электроснабжением

Приложения №1 и №2
УТВЕРЖДЕНЫ постановлением администрации Верховажского муниципального района от 08.04.2014 года №430

Ïåðå÷åíü çåìåëüíûõ ó÷àñòêîâ íà òåððèòîðèè Âåðõîâàæñêîãî ñåëüñêîãî 
ïîñåëåíèÿ Âîëîãîäñêîé îáëàñòè, âêëþ÷àåìûõ (òàáëèöà ¹1) â ïåðå÷åíü 
è èñêëþ÷àìûõ (òàáëèöà ¹2) èç ïåðå÷íÿ çåìåëüíûõ ó÷àñòêîâ, êîòîðûå 
ìîãóò áûòü ïðåäîñòàâëåíû ãðàæäàíàì, èìåþùèì òðåõ è áîëåå äåòåé, 

äëÿ èíäèâèäóàëüíîãî æèëèùíîãî ñòðîèòåëüñòâà

№
п/п

Кадастровый номер 
земельного участка

Категория 
земель

Вид собственно-
сти на земель-
ный участок

Площадь 
земельного 
участка, кв.м

Местоположение 
земельного участка

Вид разрешенного
использования 
земельного участка

Обеспеченность земель-
ного участка инженерной 
инфраструктурой

При-
меча-
ния

1. 35:07:0501011:310 Населенных 
пунктов

неразграничен-
ная

1481+/-13 Вологодская 
область, с. Верхова-
жье, мкр. Задорино

Для индивидуаль-
ного жилищного 
строительства

Обеспечен дорогами 
и электроснабжением

2. 35:07:0501011:312 Населенных 
пунктов

неразграничен-
ная

1478+/-13 Вологодская 
область, с. Верхова-
жье, мкр. Задорино

Для индивидуаль-
ного жилищного 
строительства

Обеспечен дорогами 
и электроснабжением

ников — налажено недоста-
точно эффективно», - отме-
тил Губернатор. 
Олег Кувшинников обратил-

ся к главам муниципальных 
образований, департаменту 
лесного комплекса, МЧС Рос-
сии по Вологодской области 
с требованием «взять под 
контроль вопросы профилак-
тики, предотвращения и опе-
ративного тушения возника-
ющих пожаров». 
Кроме того, глава региона 

объявил о том, что с 15 апре-
ля 2014 года на территории 
Вологодской области офици-
ально стартует пожароопа-
сный сезон.

День местного самоуправле-
ния в России отмечали во вто-
рой раз. В большом зале Пра-
вительства области собрались 
главы муниципальных обра-
зований, представители орга-
нов местного самоуправления, 
депутаты Законодательного 
Собрания области. С приветст-
венным словом к собравшимся 
обратились Губернатор Олег 
Кувшинников и председатель 
ЗСО Георгий Шевцов.
В этом году также исполняет-

ся 10 лет Совету представитель-
ных органов муниципальных 
образований. Его первое засе-
дание состоялось 26 мая 2004 
года, и с тех пор Совет обеспечи-
вает эффективное взаимодей-
ствие депутатов регионального 
парламента и местной власти. 
Из  трех тысяч законов, приня-
тых Законодательным Собрани-
ем области,  более 600 напря-
мую посвящены вопросам мест-
ного самоуправления.  
В 2013 году депутатский 

корпус разработал и принял 
закон о старостах в Вологод-
ской области. Сейчас, чтобы 
реализовать закон на местах, 
муниципалитетам  необходи-
мо внести изменения в уста-
вы, определив права и обя-
занности, а также срок полно-
мочий старост. Необходимые 
изменения уже были внесены 
в уставы поселений Бабаев-
ского и Вожегодского  районов. 

Отдельно спикер парламен-
та остановился на проекте 
закона о внесении изменений 
в 131-й федеральный закон.   
Георгий Шевцов: «Я поддер-

живаю авторов законопроекта 
в том, что реальное местное 
самоуправление в масштабах 
крупных городов фактически 

невозможно. Поэтому пред-
ложение о введении внутри-
городских районов в крупных, 
подчеркиваю, крупных городах-
миллионниках, весьма оправ-
данно, тем более, если вво-
диться такое деление будет 
по усмотрению регионов. 
Но предлагаемый проектом 

безальтернативный порядок 
формирования органов мест-
ного самоуправления муници-
пальных районов вызывает 
большие опасения. ЗСО под-
держало концепцию законопро-
екта с существенными заме-
чаниями, которые уже направ-
лены в Государственную Думу 
Российской Федерации. 
Мы предлагаем сохранить 

предусмотренную действу-
ющим законодательством 
возможность муниципали-
тетам  самим определять 
способ формирования орга-
нов местного самоуправле-
ния. То есть, либо избирать 
глав и всех депутатов на пря-
мых выборах, либо формиро-
вать их из состава предста-
вительных органов. 
И еще, нам необходимо изба-

виться от употребления тер-
мина «сити-менеджер»,  у нас 
есть «глава муниципального 
образования», таким он и дол-
жен остаться, независимо от 
изменений 131 федерального 
закона». 
Учитывая, что проект вызвал 

широкий общественный резо-
нанс, Георгий Шевцов сообщил 
о том, что 29 апреля в Законо-
дательном Собрании области 
пройдет обсуждение законопро-
екта с участием соавтора доку-
мента депутата Государствен-
ной Думы Вячеслава Позгале-
ва, депутатов ЗСО, представи-
телей Правительства области.

Георгий Шевцов выступил с предложением сохра-
нить муниципалитетам возможность самостоятельно 
определять способ формирования органов местного 
самоуправления. Эта инициатива прозвучала на тор-
жественном собрании, посвященном Дню местного 
самоуправления  

В областном парламенте
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Продолжение. 
Начало в №№ 29 и 30.

10. Когда, наконец, в 
микрорайон Кня-
зево-2 будет про-

ведено электричество? 
Постепенно застраивают-
ся улицы, люди скоро будут 
переезжать, а света как не 
было, так и нет, одни обеща-
ния.

На вопрос отвеча-
ет глава Наумовско-

го сельского поселения 
П.А.Шарыгин:

- В настоящее время адми-
нистрация сельского посе-
ления Наумовское собрала 
пакет документов для под-
ключения микрорайона Кня-
зево к электрическим сетям. 
Производственное отделе-
ние Тотемских электрических 
сетей ОАО «МРСК Северо-
Запад» направило эти доку-
менты в отдел технических 
присоединений Вологдаэнер-
го 7 апреля 2014 года. Теперь 
все последующие действия 
зависят от этой организации.

11. Жители поселка 
Теплый Ручей:

- В нашем посел-
ке еще летом 2013 года сде-
ланы все предваритель-
ные работы по подведе-
нию Интернета, но до сих 
пор ничего нет, долго ли 
еще ждать?

На вопрос отвеча-
ет начальник участ-
ка эксплуатации №4 

М.М. Мухорин:
- Установка оборудования 

широкополосного доступа в 
поселок Теплый Ручей вклю-
чена в план на второй – нача-
ло третьего квартала 2014 
года. Тогда и будет проведен 
Интернет в дома заявителей. 

12. Почему в нашем 
районе нет тор-
говых точек сети 

«Магнит»? Мы живем на 
периферии, продукты пита-
ния здесь еще дороже, чем 
в райцентре, и чтобы хоть 
как-то сэкономить, прихо-
дится ездить в Вельск. 

На вопрос отвечает 
консультант отдела раз-

вития муниципальных 
образований Верхова-

жского муниципального 
района С.В.Дербина:

- Подобный вопрос в тече-
ние прошлого года неодно-
кратно поступал на «Прямой 
провод». 
Поясняем читателям, что 

решение организовать торгов-
лю в районе принимает руко-
водство торговых сетей. Их 
представители регулярно при-
езжают в Верховажье и свя-
зываются с руководителями 
предприятий, изучают здания 
и земельные участки, числен-
ность населения. Но на сегод-
няшний день ни один руково-
дитель какой-либо крупной 

Ответы «Прямому проводу»

торговой сети положительно-
го решения не принял.

13. До повышения тари-
фа на доставку газе-
ты «Верховажский 

вестник» нам — ветеранам, 
предоставляли скидку за 
почтовые услуги в размере 
20%. С 1 апреля 2014 года, 
если мы будем забирать 
газету в отделении связи, 
должна быть скидка 20% от 
общей стоимости подписки. 
Но сохранятся ли прежние 
льготы, на почте не знают, 
на мой вопрос об этом в 
отделении связи не ответи-
ли. Разъясните, пожалуйста, 
через газету, потому что это 
касается не только меня. 

На вопрос отвечает 
руководитель отдела рас-

пространения печати 
УФПС Вологодской обла-

сти В.В. Бодян:
- Скидка предоставляется 

участникам Великой Отечест-
венной войны, инвалидам I и II 
групп при предъявлении удо-
стоверения. Это так называе-
мая «Льгота-3». 
Для этих категорий граждан с 

доставкой на дом газета «Вер-
ховажский вестник» будет сто-
ить 523 рубля 92 копейки, с 
получением в отделениях 
связи и абонентских ящиках — 
430 рублей 14 копеек.

14. В.П. Крюкова, с. Чу-
шевицы: 

- Квартиру в соб-
ственность я оформила 
давно, но в мае будет уже 
два года, как оформляются 
документы на землю. Поче-
му так долго, ведь насколь-
ко мне известно, документа-
цию должны подготовить в 
течение десяти дней. 

На вопрос отвечает 
начальник комитета по 

управлению имуществом 
А.П. Тонковский:

- В адрес комитета по управ-
лению имуществом админи-
страции Верховажского муни-
ципального района от Крю-
ковой В.П. и Крюкова А.К. 
каких-либо документов на 
оформление права собствен-
ности на землю или договора 
на аренду не поступало. 

15. Жители д. Ростово:
- В нашем населен-

ном пункте водона-
порная башня построена в 
1968 году. Воду сейчас кача-
ют один раз в день с 15.00 до 
16.00. И если мы не успеваем 
ее набрать, то взять больше 
негде. Есть, конечно, в дерев-
не колодец, но сруб там пло-
хой, воду из него пить нельзя. 
Мы уже обращались в адми-
нистрацию сельского посе-
ления, они летом приезжа-
ли, пытались что-то сделать 
с колодцем, но так ничего и 
не получилось. 

На вопрос отвечает 
глава Чушевицкого сель-

ского поселения 
Н.Н. Тесакова:

- Жителям д. Ростово сооб-
щаю следующее: вода в насе-
ленном пункте подается под 
давлением насоса из скважины 
в определенное время. Жите-
ли с графиком подачи воды 
ознакомлены. Для постоян-
ной подачи воды в водопровод-
ную систему нет возможности 
из-за плохого состояния башни 
Рожновского. Водопроводные 
сети в д. Ростово переданы в 
оперативное управление МБУ 
«Чушевицкий КУ». 
Пока верстался номер, в 

редакцию позвонили благодар-
ные жители д. Ростово и сооб-
щили, что новый режим подачи 
воды их устраивает.

Вопросы 16 и 17 через 
несколько дней были авто-
ром отозваны. Но мы посчи-
тали, что ответы на них рас-
сеют сомнения и у других 
читателей, поэтому публи-
куем их.

16. Газета «Верхова-
жский вестник» по 
подписке на второе 

полугодие при получении в 
редакции стоит 276 рублей. 
И полгода я буду ее читать. 
Выразить соболезнова-

ние семье умершего стоит 
300 рублей. Откуда взят 
такой тариф? Представляет-
ся мне, что кто-то на несча-
стье и горе делает «бизнес 
на костях». Такое в моем 
сознании не укладывает-
ся. Какие надзорные орга-
ны контролируют деятель-
ность редакции?

На вопросы 16-17 отве-
чает главный редактор 
газеты «Верховажский 

вестник» Н.А. Свирская:
- Я сразу же прошу проще-

ния у читателей «ВВ» за то, 
что ответы на заданные вопро-
сы будут довольно длинными. 
Кратко на них не ответить, но 
и без ответа оставить нельзя. 
Очень надеюсь, многие 

знают, что обозначают такие 
экономические понятия, как 
производственные затра-
ты и себестоимость продук-
ции. В нашем случае продук-
ция — это полугодовая (или 
годовая) подписка на «Вер-
ховажский вестник», а произ-
водственные затраты — сред-
ства, которые необходимы для 
того, чтобы произвести газету. 
В 2013 году они составили 7 
млн 286 тысяч рублей (ото-
пление, освещение, телефон-
ная связь и интернет, приобре-
тение расходных материалов 
– краска, картриджи, бумага, 
замена оргтехники, содержа-
ние автомашины, канцеляр-
ские расходы, фонд оплаты 
труда, отчисления в различные 
фонды, налоги и т.д.). Узнать 
себестоимость годовой подпи-
ски на «ВВ» легко: разделим 
производственные затраты, то 
есть 7 млн. 286 тысяч рублей 
на среднегодовой тираж 3100 
и получим 2350 рублей 32 коп. 

или 1175,16 рублей за полго-
да. А если прибавить к этому 
стоимость почтовых услуг 
(доставка), с 1.04.2014 года 
– 309 рублей 84 коп., полу-
чится 1485 рублей (за 6 меся-
цев). Согласятся ли верхова-
жане выписывать районную 
газету по такой цене? Поэто-
му и стоит полугодовая под-
писка на «Верховажский вест-
ник» с получением в редакции 
276 рублей. 
При тираже 3100 экземпля-

ров это дает нам за год 1711200 
рублей. Недостающие для 
нормальной деятельности 
редакции 5574800 рублей мы 
зарабатываем сами, продавая 
газетную площадь: публикуем 
частные и рекламные объяв-
ления, поздравления, собо-
лезнования, юбилейные и 
другие материалы за опре-
деленную плату, изготовля-
ем на продажу бланки, суве-
нирную продукцию, оказыва-
ем другие платные услуги. 
Расценки на них рассчитыва-
ет главный бухгалтер, исходя 
из производственных затрат, 
утверждает приказом главный 
редактор-директор.
Любой бизнес предполага-

ет получение прибыли, чем 
больше, тем лучше. Но АНО 
«Редакция газеты «Верхо-
важский вестник» в соот-
ветствии с Уставом не ста-
вит целью своей деятель-
ности получение прибыли. 
Да и из нашего названия это 
понятно: автономная неком-
мерческая организация. Ни 
раньше, ни сейчас ни одна 
газета общественно-полити-
ческой направленности не 
является прибыльной. Исклю-
чения составляют рекламные 
издания.
Публикация в газете объяв-

лений, поздравлений, собо-
лезнований — дело сугубо 
добровольное. Мы никого к 
этому не принуждаем. Если 
кому-то их стоимость кажется 
высокой, потратьте эти деньги 
на что-либо другое. 
Обидно, конечно, если кто-

то считает стремление редак-
ции удержаться на плаву «биз-
несом на костях». Но, говорят, 
на каждый роток не накинешь 
платок. Мы пытались изме-
нить верховажскую традицию 
выражать уважение к покойно-
му и его близким через газету 
путем публикации соболезно-
ваний, в том числе и повыше-
нием их стоимости (с 250 до 
300 р.). Увы… 
Конечно, это характерно 

только для сельской местно-
сти, где все друг друга знают, 
в городских газетах другие 
особенности. К примеру, в 
«Тотемских вестях» приня-
то поздравлять с днем бра-
косочетания, рождением пер-
венца, окончанием учебного 
заведения, но это тотемская 
традиция.  
Добавлю, что расценки на 

платные услуги и стоимость 
квадратного сантиметра газет-
ной площади у нас далеко не 
самые высокие. В большинст-
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ве районных газет нашей обла-
сти они значительно выше. 
Деятельность районных 

газет в плане исполнения 
Устава, законов «О средст-
вах массовой информации», 
«О рекламе», «О защите 
детей от информации, нано-
сящей вред детской психике», 
соблюдения Конституции РФ, 
выборного законодательства 
и других законодательных и 
нормативных актов РФ контр-
олирует Управление Роском-
надзора и Роспотребнадзо-
ра по Вологодской области и 
прокуратура района. Редак-
ция «Верховажского вестни-
ка» в числе злостных наруши-
телей не числится. Об этом 
свидетельствуют акты прове-
рок, проведенных Роспотреб-
надзором и Роскомнадзором. 
Контролирующие и надзор-
ные органы выявляли в дея-
тельности редакции «Верхо-
важского вестника» малозна-
чительные нарушения, но они 
не касались интересов потре-
бителей наших услуг и подпис-
чиков «ВВ». 

17. Сменился редак-
тор районной газе-
ты «Верховажский 

вестник». Подписчикам хоте-
лось бы знать, как выбира-
ли или назначали нового 
руководителя редакции?

- Смена редактора район-
ной газеты произошла в связи 
с истечением срока трудового 
договора (контракта) с Пого-
жевой Т.А. и в соответствии с 
Уставом Автономной неком-
мерческой организации (АНО) 
«Редакция газеты «Верхова-
жский вестник».
Подбором кандидатуры на 

должность главного редактора 
занимался Наблюдательный 
Совет, являющийся высшим 
коллегиальным органом управ-
ления АНО, в состав которого 
по Уставу входят два предста-
вителя от учредителя — адми-
нистрации района (Н.Б. Кузне-
цова, Е.В. Макарова), два — 
от Вологодского областно-
го информационного центра 
(Е.А. Стариков, М.Ю. Алек-
сеев) и действующий глав-
ный редактор-директор АНО. 
Рассматривалось несколь-
ко кандидатур. Кандидатура 
Н.А. Свирской была согласо-
вана и поддержана начальни-
ком Управления информаци-
онной политики правительст-
ва области И.В. Павловым и 
главой района Г.С. Непомилу-
евым. Наблюдательный Совет 
выдвинул ее на голосование 
журналистского коллектива 
редакции, собрание которого 
состоялось 31 января 2014 г. 
Коллектив проголосовал еди-
ногласно «за», и кандидатура 
была утверждена Наблюдатель-
ным Советом, решение офор-
млено протокольно. На основа-
нии вышеизложенного и.о.главы 
района П.П. Шутов заключил с 
Н.А. Свирской трудовой договор 
сроком на три года.

Наталья Соломатова. 
Продолжение следует.
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Вопросы для обсуждения:
1. Создание комитета по 

контролю за застройкой истори-
ческой части села Верховажье и 
сохранением его исторического 
облика. Возвращение историче-
ского облика Соборной площа-
ди. (Выступление главы Верхо-
важского сельского поселения 
А.Н. Малыгина).

2. Купеческие дома – главная 
достопримечательность Верхо-
важья. (Директор историко-худо-
жественного музея А.В. Дубов).

3. Пестерёвская роща – исто-
рический, культурный и природ-
ный памятник. (В.Н. Шипицын, 
руководитель дискуссионного 
клуба).

4. Святой Варлаам Важский 
– покровитель Поважья. (Зав. 
духовно-просветительским 
отделом МБУК ВР ЦТНК С.Н. 
Истомин). 

5. Соборная площадь – жемчу-
жина Верховажья. (Настоятель 
храма Успения Божией Матери 
иерей Александр Мухорин).

6. Верховажье – памятник рус-
ской градостроительной куль-
туры. (Член Союза архитекто-
ров России Л.С. Просолова, г. 
Санкт-Петербург).

7. Принятие решения схода по 
обсуждаемым вопросам.
Приглашаем к активному уча-

стию в сходе работников район-
ной и сельских администраций, 
депутатов, руководителей учре-
ждений и организаций, предпри-
нимателей, ветеранов, школьни-
ков и всех жителей Верховажья.

В библиотеке районного музея 
хранится копия уникального 
документа, который называется 
«Проект зон охраны памятников 
истории и культуры села Верхо-
важье». Этот документ создан 
группой ленинградских ученых 
во главе с Л.С. Просоловой в 
1992 году и утвержден в науч-
но-исследовательском институ-
те по разработке генеральных 
планов и проектов застройки 
городов комиссией в составе 
11 человек с отметкой: «рабо-
ту одобрить, отметить высокое 
качество и передать заказчику».
С той поры прошло 22 года! 

Где этот документ? В шкафах 
каких администраций он лежит? 
А ведь в этой работе – научное 
обоснование того, что наше 
Верховажье – это уникальный 
памятник русской градострои-
тельной культуры!
Если бы верховажские архи-

текторы, специалисты, члены 
комиссий, комитетов и коорди-
национных советов руководст-
вовались его рекомендация-
ми перед тем, как ставить свои 
подписи под разрешениями на 
строительство тех или иных 
объектов, то, может быть, наше 
село не было бы обезображе-
но ни магазинами вроде «Мясо-
Рыба» и «Бегемотик» на Собор-
ной площади, ни неказистыми 
пристройками у ателье, ни высо-
ким зеленым забором у детского 
сада рядом с храмом.

Если бы наши архитекторы и 
специалисты-строители на схо-
дах или через газету регуляр-
но разъясняли гражданам, что 
такое красота и гармония в архи-
тектуре, то некоторые верхова-
жане, несомненно, убавили бы 
высоту металлических заборов 
перед окнами своих домов и не 
разместили бы гаражи по кра-
сной линии застройки.
Глядя на сегодняшнее Верхо-

важье, создается впечатление, 
что многие из нас за последние 
десятилетия утратили представ-
ление о красоте и пропорциях. 
Это в какой-то степени объя-
сняется тем, что в школе нам 
не преподавали эстетику. Но 
ведь можно, прежде чем стро-
ить, почитать что-нибудь или 
проконсультироваться у специ-
алистов, а будет ли это красиво?
Лично я ни одного серьезно-

го решения в строительстве 
часовни и театра не принимаю, 
не посоветовавшись с художни-
цей Н.В. Самыловой.
Даже с цветниками у нас каж-

дый год одна и та же история. У 
своего дома более-менее ста-
раемся, а перед магазинами 
и учреждениями насадим кое-
как что дома не надо, да еще 
и не прополем, и не польем за 
все лето. Лучше бы уж газонной 
травой засеяли. Так опять же ее 
косить надо…
Конечно, есть и положитель-

ные примеры того, что мы за 
последние годы сами, своими 
средствами и силами сдела-
ли для Верховажья. Это хоккей-
ный корт, часовня на кладбище, 
территория у памятника Петухо-
ву, театр. Немного… А ведь все 
мы очень любим Верховажье, 
считаем его лучшим местом на 
земле. Нам нравится здесь жить!

Беседуя с А.Н. Малыгиным и 
Г.С. Непомилуевым, я начинаю 
верить, что «лед тронулся». Мы 
постепенно приходим к понима-
нию, что только вместе, объе-
динив усилия власти, общест-
венности, организаций, учре-
ждений и предпринимателей, 
можно сделать много полез-
ных дел для родного села.
Анатолий Нилович назвал мне 

фамилии верховажских пред-
принимателей, которые всег-
да откликаются на его просьбы 
поучаствовать в добрых делах. 
Это А. Ильин, Н. Макурина, М. 
Горблянский, Д.Ивойловский, 
А. Шубина, Н. Полежаева, Н. 
Хамалинский, П. Стремецкий, 
А. Коньков, А. Кузнецов, В. Кип-
риянов, В. Собенин. Строитель-
ство камерного театра – яркое 
подтверждение тому. Без сов-
местных усилий ЦТНК, адми-
нистраций, предпринимателей, 
руководителей организаций и 
простых граждан ничего бы не 
получилось. Когда я обращался 
к людям, никто не отказал! Помо-
гали чем могли: деньгами, техни-
кой, инструментами, советами, 
рабочей силой…
Вот так, объединившись, мы 

сможем и сгнивший подруб у 
музея заменить, и заросшее 
озерцо за кортом облагородить 
и сделать зоной отдыха в цен-
тре села.
А следить за чистотой в 

Пестерёвской роще вполне 
могли бы члены нашей моло-
дежной организации «Альтерна-
тива». Раз в месяц пришли бы 
туда, все убрали. Потом посиде-
ли у костра, пообщались, песен 
попели под гитару. Вот вам и 
новая добрая традиция!
Еще одна проблема, вернее, 

боль, которую нам, дорогие вер-
ховажане, все равно придет-
ся решать. И чем раньше, тем 
лучше. Абсолютное большинст-
во из вас – православные кре-
щеные люди, и вы не можете со 
мной не согласиться, что пока 
мы стираем белье в часовне 
небесного покровителя Пова-
жья, святого Варлаама Важско-
го, не будет у нашего села про-
цветания! Сегодня никто из нас 
уже и представить не может, что 
в Успенском храме находится 
клуб или спортзал. А в святой 
часовне до сих пор – прачечная!
Давайте найдем для прачеч-

Обратите внимание
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Реклама, закрывающая окна, портит внешний вид здания.

Уважаемые верховажане! 25 апреля в 16 часов при-
глашаем вас в районный Дом культуры на сход жите-
лей села по вопросу сохранения историко-культурно-
го наследия Верховажья.

ной другое место, а часовню вос-
становим! С Божьей помощью и 
при нашем общем желании это 
вполне возможно.

В документе ленинградских 
ученых, о котором я упоминал 
в начале статьи, есть такие стро-
ки: «Верховажье – это уни-
кальное село с точки зрения 
культуры, архитектуры, 
истории и рельефа местно-
сти. Все село находится в 
зоне единой видимости, поэ-
тому любое непродуманное 
строительство может иска-
зить уникальную панораму».
Ученые особо отмечают исто-

рический центр села: Успен-
ский Собор, площадь в форме 
ромба, из углов которого выхо-
дят улицы, купеческие дома.
К таким же особым террито-

риям они относят Пестерёвскую 
рощу и небольшие озера-стари-
цы, которые формируют необы-
чайно живописные архитектур-
но-природные ансамбли. Далее 
цитирую: «В пределах указан-
ных зон все работы, свя-
занные с реконструкцией и 
новым строительством, 

Магазин «Контакт» - пример грамотного 
размещения рекламы на фасаде здания.

Магазин «Чайка» - нет ни одного окна со 
стороны центральной улицы села! Хотя с 

ул.Стебенева здание выглядит замечательно.

Пример несплошного металлического забора 
на ул. Мира в п. Теплый Ручей. 

Обратите внимание - забор не закрывает окна.

не допускаются без согла-
сования с государственны-
ми органами охраны памят-
ников истории и культуры».
Теперь вы понимаете, с 

какой ответственностью долж-
ны подойти власти, в том числе 
архитектор района, к принятию 
решений о том, кому выделить, 
сдать в аренду, продать земель-
ные участки после сноса аварий-
ных домов в центре села. Очень 
важно, какие строения появятся 
на их месте. Они должны смо-
треться гармонично и украшать 
Верховажье. Нельзя допустить 
ситуации, похожей на ту, что 
получилась  с детским кафе на 
улице Первомайской (рядом с 
ателье), которое так и не было 
построено вместо сгоревшей 
начальной школы. А что там за 
железным забором планиру-
ет возвести некая ярославская 
фирма, никому неведомо…   
Дорогие односельчане! Ждем 

вас на сход 25 апреля в 16 
часов в районный Дом куль-
туры. От нас зависит, какое село 
мы оставим своим потомкам!

С уважением 
Сергей Истомин.      

Всего-то и нужно было в 
новых окнах сделать такие же 

переплеты, как в старых.
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Уже казалось, что верхо-
важане утратили все шансы 
занять достойное место 
в первенстве области по 
мини-футболу среди вете-
ранов. Перед заключитель-
ным туром наша команда 
занимала последнее место 
в таблице соревнований. 
Но, как показали дальнейшие 
события, удача любит упор-
ных и настойчивых, готовых 
сражаться до конца.
Завершающий этап чем-

пионата проходил в Грязов-
це. «Вага» сначала переигра-
ла соперников из Тотьмы 5:3, 
а затем взяла верх над воло-
годской командой «Черепаха» 
со счетом 6:3. Эти две победы 
позволили верховажанам пере-
меститься с шестого на тре-
тье место и отодвинуть назад 
футболистов из Кириллова, 
Тотьмы и Грязовца. 

 - Победителем первенства 
стала команда «Ровесник» из 
Вологды, - рассказывает руко-
водитель спорткомитета Васи-
лий Шимов. – «Вага» в очных 
встречах проиграла лидерам 
оба матча с минимальным сче-
том 0:1. Если бы не эти досад-
ные поражения, верховажанам 

было вполне по силам претен-
довать на звание сильнейших, 
а не только на «бронзу». Кста-
ти, «серебро» в активе воло-
годской команды «Черепаха», 
у которой наши спортсмены 
выиграли достаточно убеди-
тельно. Я считаю третье место 
успехом для верховажских 
ветеранов.

«Вага» привезла с соревно-
ваний кубок, который теперь 
приобщат к коллекции спортив-
ных трофеев в местном ФОКе. 
И еще две приятные ново-

сти. Алексей Колосов признан 
лучшим бомбардиром турни-
ра, а Сергей Су-еу вошел в 
пятерку «звезд», определен-
ных жюри по итогам прошед-
шего первенства.

«Íåãàñíóùèå 
çâåçäû»

Практически параллельно 
с областными соревновани-
ями ветеранская «Вага» уча-
ствовала в вельском фут-
больном турнире с краси-
вым названием «Негасну-
щие звезды», где выступали 
спортсмены, которым за 40 
лет.
Здесь попасть в призеры не 

позволило отсутствие опти-
мального состава. Победив 

В первом квартале букваль-
но за несколько суток в Москве 
выпала годовая норма осад-
ков. 15 февраля озадачили 
взрыв и падение метеорита 
под Челябинском. В первой 
половине мая в Москве стоя-
ла «египетская жара», и вооб-
ще тогда май оказался одним 
из самых теплых за все время 
наблюдений. 22 июня в той же 
Москве выдался самый жар-
кий день с 1917 года. Самый 
холодный был еще в XIX веке. 
В конце июля в столице и у нас 
было существенно теплее, чем 
в Краснодаре. Август отметил-
ся сильнейшим наводнением 
на Дальнем Востоке, такого 
здесь, говорят, не было 120 
лет. В правительстве недав-
но рассматривался вопрос об 
ускорении темпов строитель-
ства жилья для пострадавших 
от наводнения. И что характер-
но, если в Москве август был 
самым дождливым с 1895 года, 
то у нас, в Верховажье, срав-
нительно сухим.
Очень сухим у нас выдал-

ся и сентябрь. В столице же – 
напротив, самым дождливым 
с 1885 года. В сентябре снег 
неоднократно выпадал и таял. 
Поэтому своего рода феноме-
ном можно считать в Верхова-

жье сентябрь 1987 года – тогда 
за весь месяц не было ни одно-
го дня с дождем или снегом!
Странной была прошлая 

осень. Ноябрь прошел с плю-
совой среднесуточной тем-
пературой. Теплым оказался 
и декабрь. В Чушевицах, по 
словам рыбаков, Вага встала в 
начале декабря. В черте Вер-
ховажья  - то ли в конце декаб-
ря, то ли в начале января уже 
2014 года.

Нынешний год начался с плю-
совых температур. Притом, что 
в США долго сохранялись экс-
тремальные морозы – до минус 
40 градусов. 11 января сообщи-
ли, что в Москве температура 
на 11 градусов выше нормы. У 
нас – дождь и капель с крыш. 
С 17 января выпало несколько 
дней с температурой в 20, 28, 
даже 32 градуса мороза.
Март нынче отличился плю-

совыми температурными рекор-
дами, они сыпались как из рога 
изобилия. 25-го числа в Москве 
было плюс 19,3 градуса – рекорд 
со времени начала наблюдений, 
а это 130 лет.
Случаются годы, когда ноябрь 

хотя и считается осенним меся-
цем, но по низким температу-
рам вполне оказывается зим-

)3д,2 
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Природа и мы...

Спорт

ним. Так было, например, в 
1997-1999 годах. Тогда декабрь 
был теплее ноября. В свою оче-
редь нередки годы, когда март 
более походил на зимний, чем 
на весенний месяц. Так было в 
прошлом, 2013 году, когда март 
оказался холоднее и декабря, 
и января, и февраля. Редко, но 
март бывает и очень теплым, с 
плюсовой среднесуточной тем-
пературой, как в 2007 году.
Прошедшая зима (декабрь, 

январь, февраль) по совокупно-
сти температур явилась одной 
из самых теплых за последние 
годы, раза в полтора теплее, 
чем предыдущая зима 2012-
2013 годов. А зима 2010-2011 
годов, пожалуй, выдалась в два 
раза холоднее зимы нынешней.

Можно отметить и такие 
факты: в ноябре 2002 года не 
было ни одного дня с плюсо-
вой температурой. В 2001 году 
была одинаковой среднесу-
точная температура в янва-
ре и марте. Наверное, можно 
говорить уже о тенденции, когда 
февраль становится холоднее 
января. Так было в 1998 году, в 
2001 году, 2005 году, 2006 году, 
2007 году, 2011 году…
Ледоход на Ваге в черте Вер-

ховажья в 2010 году пришел-
ся на 11 апреля, в 2011 году – 
19 апреля. В 2007 году он про-
шел 28 марта, в 1991 году – 29 
апреля…

Синоптики прогнозируют, 
что предстоящее лето будет 
теплым и сухим, поэтому огнео-
пасным. В то же время ряд при-
мет говорит о том, что в отдель-
ные временные периоды нель-
зя исключать выпадения обиль-
ных дождей…

В.Т. Басов. 

вторую команду Вельска 1:0, 
«Вага» потерпела два пора-
жения подряд: от соперников 
из Няндомы и Устья. В сле-
дующем матче верховажане 
«огорчили» футболистов из 
Двинского Березника и заня-
ли в турнире пятое место. 
Специалисты отмечают на-

дежную игру наших вратарей 
Александра Зобнина и Алек-
сандра Байдакова. Так что в 
целом у наших футболистов-
ветеранов впереди неплохие 
перспективы.

Âåòåðàíû 
è ìîëîäåæü

А это уже эксклюзив от вер-
ховажской полиции. По ини-
циативе совета ветеранов 
РОВД состоялся турнир по 
настольному теннису среди 
действующих сотрудников и 
уже отслуживших в органах 
внутренних дел правоохра-
нителей. В состязаниях уча-
ствовали 11 человек.
Победителем в первой под-

группе стал Василий Воро-
бьев (ветераны), во второй – 
Владимир Боровиков (коман-
да действующих сотрудников). 
В исключительно упорном пое-
динке за чемпионский титул 
успех сопутствовал Влади-
миру Боровикову. По отзывам 
очевидцев, сыгранные сопер-
никами партии стали настоя-
щим украшением турнира.
Судьба «бронзы» решалась 

во встрече между Александром 
Твориловым и Евгением Воро-
новым. Здесь удача склонилась 
в пользу Александра Творило-
ва, замкнувшего тройку призе-
ров соревнований.

Òàãàíñêèé óëîâ

И еще в одном «ведомст-
венном» турнире приняли 
участие два поколения вер-
ховажских полицейских. На 
льду под Таганским мостом 
они состязались в умении 
ловить рыбу.
Победил опыт. Улов ветера-

нов оказался более весомым. 
А в индивидуальном зачете 
не было равных Александру 
Башкардину, трофеи кото-
рого «потянули» на чемпион-
ское звание. Кстати, в соревно-
ваниях участвовал и знамени-
тый «Язь».   Владимир Басов.Полицейские за теннисным столом.

Объявления

♦Куплю-продам
♦Продам квартиру 
в двухквартирном доме.  
8-953-505-31-30.

♦Продам недостроенный дом 
в д. Сомицыно.  
8-921-538-80-22.

♦Продам 2-комнатную 
квартиру.
8-900-533-50-75.

♦Продается дом, 
ул.Лобановская.  
8-921-144-14-41

♦Продается трехкомнатная 
квартира в 
восьмиквартирном доме 
с мебелью, газ и центр.
водопровод, канализация.  
8-921-141-80-55.

♦Продается лодочный мотор 
«Меркури-5м».  
8-921-129-01-97.

♦Продам лодку ПВХ 
«Фрегат-310» с мотором 
Ямаха 3 л.с.  
8-921-235-19-86.

♦Продам лодку «Флинк» 
под мотор  6 л.с.  
 8-962-668-09-66

♦Продам скутер.
8-921-129-87-43

♦SUZUKI SХ4, 2008 г.в., 
пробег 61000 км, цвет 
черный, цена 400 т.руб., 
8-921-080-35-25

♦Продам ВАЗ-2110, г.в. 2005, 
135 т.р. 
♦8-921-829-21-01.

♦Продам ВАЗ-210430, 2002 г., 
35 тысяч рублей.
8-931-502-14-64.

♦Продается ВАЗ 21061, 25 т.р.  
8-921-826-36-24

Продаю ВАЗ-21213 «Нива», 
1999 г., газ. оборудование, 
состояние хорошее.
Тел. 8-921-833-21-03.

♦Продаем КамАЗ-43118 
2008 г.в. СФ-65, 
возможен обмен 
на пиловочник ель.
8-911-676-66-67,
8-911-058-85-57

♦Продаю КамАЗ по 
запчастям, двигатель 
ЯМЗ 238, МАЗ 5432 с 
полуприцепом.  
8-921-062-38-88

♦Продам КАМАЗ-53212, 10 
тонн, звонить после 18.00, 
2-13-76.

♦«Шевроле Лачетти», 
2007 г.в., 280 т.р., торг.
8-921-722-52-75

♦Продается картофель, 
обращаться по 
м.т. 8-960-299-94-27.

♦Продам картофель, 
цена 13 руб. за 1 кг. 
8-921-533-61-44, 
8-921-538-91-10.

♦Продается коза (2 года) 
8-921-142-90-87.

♦Сниму-сдам
♦Сниму квартиру.
8-921-067-10-58. 

♦Сдается дом в центре 
Верховажья.  
8-911-599-80-47.

♦Сдам квартиру.
8-953-507-76-00.

♦Разное
♦Ищу няню.  
8-921-062-73-42.

Очередная весна вступила в свои права. Но прежде 
– немного о прошедшем 2013-м. Как и другие, он был 
богат на природные катаклизмы, температурные и 
прочие рекорды. 
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Реклама

Обратите внимание

Шелота, д.Столбово, 
НИНЕ ПАВЛОВНЕ АКИНЬХОВОЙ. 

Любимый, милый, дорогой наш человек, 
самый близкий, самый родной и драгоценный, от 

всей большой семьи твоей прими привет и поздрав-
ленье. В этот юбилейный день рожденья желаем мы 
всего, чем жизнь богата: здоровья, счастья, мира, дол-

гих лет.
Вся твоя большая и любящая тебя семья.

п.Пежма, АЛЕКСАНДРУ АЛЕКСАНДРОВИЧУ ТОПОРИЩЕВУ
Поздравляем с юбилеем! Дорогой, любимый папа, очень ценим 
мы тебя. Твой совет, твоя поддержка помогают нам всегда. Очень 
милый, добрый дед, пусть немного ты и сед, но на все наши 
вопросы знаешь ты всегда ответ. Любящий и нежный муж, много 
было зимних стуж, твои любовь и доброта выручают нас всегда.

Твои родные.

п.Пежма, АЛЕКСАНДРУ АЛЕКСАНДРОВИЧУ ТОПОРИЩЕВУ.
День хороший - юбилей, только дольше не старей, сохрани огонь 
души и сдаваться не спеши. Чтобы ты счастливым был, лет до 
ста шутя дожил, никогда не унывал, все имел, что пожелал.

Толстиковы, Клюевы.

с.Чушевицы, НАДЕЖДЕ ПАВЛОВНЕ КУЗНЕЦОВОЙ.
Пусть заботы и печали твой дом обходят стороной, пусть сол-
нце яркими лучами согреет мир прекрасный твой. Цветы все-
ленной расцветают сегодня только для тебя, и никогда не увя-
дают душа твоя и красота.

Муж, дети.

с.Чушевицы, НАДЕЖДУ ПАВЛОВНУ КУЗНЕЦОВУ 
поздравляем с юбилеем!
Как обычно, в этот день весенний, все коллеги, родные, друзья 
тебя спешат поздравить с днем рожденья, как большая, дружная 
семья. Сколько лет, считать нам неприлично, ты душою моло-
да всегда, настроение у тебя отличное, мы тебя не видим хму-
рой никогда. Так позволь в этот день весенний счастья и здо-
ровья пожелать, молодости вечной, настроения, жить лет 100 и 
только лишь на «5»! Чтобы в доме собирались гости, чтоб дру-
зья приходили вновь, чтоб сердечно говорили тосты про На-
дежду, Веру и Любовь!

Акиньхова, Крюкова, Кондакова, Кушева, Андреева И., 
Байдакова, Елисеева, Андреева Т., Климовская.

Липки, АННЕ СЕРГЕЕВНЕ ЗАВЬЯЛОВОЙ 
Поздравляем с  юбилеем!
Пусть годы летят за годами, о том, что прошло, не грусти. Кто в 
жизни обидел когда-то, всем сердцем обиды прости. Не трать 
свои нервы напрасно, здоровья не купишь нигде. Пусть жизнь 
твоя будет прекрасной, здоровья и счастья желаем тебе!

Тетерина Л.М., Глызина Т.Е., Меркурьева А.А.

Верховажье, ГАЛИНЕ ГРИГОРЬЕВНЕ РЮМИНОЙ.
Дорогую маму, бабушку, прабабушку поздравляем с юбилеем 
– 90-летием! Желаем, чтоб спутником было здоровье, чтоб в 
дом не стучалась беда. Желаем успехов, семейного счастья и 
бодрости духа всегда. 

Нина, Наташа, Дима, Ира, Сережа, Костя, Женя.

с.Сметанино, ТАТЬЯНЕ НИКОЛАЕВНЕ ПОДОСЕНОВОЙ.
Пять десятков лет плюс пять – юбилей большой, желанный. 
Желаем много светлых дней, здоровье чтоб не подводило, судь-
ба от бед всегда хранила. Желаем быть всегда любимой для 
мужа, внуков и детей.

Негодяевы, Негодяевы, Шемелины.

Дорогую бабушку, прабабушку 
ГАЛИНУ ГРИГОРЬЕВНУ РЮМИНУ 
поздравляем с 90-летием!
Прекрасный возраст 90, его прожить не так-то просто! В кругу 
семьи, в кругу друзей желаем встретить юбилей. Живи, родная, 
долго-долго и не считай свои года, пусть радость, счастье и здо-
ровье тебе сопутствуют всегда!

Саша, Настя, Кариша, Маюся.

Поздравляем!

ВНИМАНИЮ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ!
ООО «Устьянская лесоперерабатывающая компания» 

круглогодично закупает круглые лесоматериалы 
в терминале на ст. Костылево по следующим ценам:

● пиловочник хвойный 1-2 сорта диаметром от 14 до 40 см, длина 
6 м - 2100 руб./кбм без НДС; ● пиловочник хвойный 1-2 сорта 
диаметром от 11 до 14 см, длина 6 м - 1300 руб./кбм без НДС; ● 
пиловочник хвойный 1-2 сорта диаметром от 14 до 40 см, длина 4 м 
- 1800 руб./кбм без НДС. 
Справки по т.: +7-921-075-76-21; +7-931-414-98-11

ИП Смирнов А.А.

ЯРМАРКА ВЕРХНЕЙ ОДЕЖДЫ
26 апреля с 10.00 до 18.00

ДК, ул. Стебенева, 41

На ваш выбор шубы: норка, бобер, мутон
А также пуховики, пальто, куртки (кожа)

*Кредит ООО «РусфинансБанк», лиц. ЦБ РФ №1792, ОАО «ОТП Банк», лиц. ЦБ РФ №2766

Возьми 
без денег! 

Рассрочка 0-0-24 
Кредит*

ИЗГОТОВЛЕНИЕ 
ПАМЯТНИКОВ, ОГРАД, 

СКАМЕЕК, СТОЛОВ любых 
размеров. Ул.Октябрьская, 10 

(здание бывшего 
леспромхоза)  8-921-140-52-50, 

8-963-732-04-76

В магазине «Мила», (Смидовича, 31) большое поступление 
спецодежды, одежды и обуви для мужчин.  

Костюмы «Горка», п/энцефалитные, маскхалаты к открытию сезона охоты. 
Спиннинги, удочки, лодки, куртки, джинсы, футболки. А также берцы 

кожаные облегченные, полимер до 48 размера, резиновая обувь с 40 по 47 
размер. Возможна рассрочка платежа! Ждем вас ежедневно с 9 до 19 

часов, в субботу и воскресенье с 9 до 17 ч.

Куплю баланс 
хвойный.  

8-921-069-78-32

Общество с ограниченной ответственностью
 частная охранная организация  частная охранная организация 

«Факел» «Факел» (ООО ЧОО «Факел»)
ПРЕДЛАГАЕТ УСЛУГИ ПО:

 ● монтажу, обслуживанию системы видеонаблюдения;
 ● монтажу, ремонту и обслуживанию охранной и пожарной 
сигнализации (Лицензия МЧС РФ № 2-Б/01427 от 08.10.2013 г..);

 ● монтажу электроснабжения; 
 ● установке видеодомофонов.

Г. Вельск, ул. Гагарина, д. 38, оф. 10. Г. Вельск, ул. Гагарина, д. 38, оф. 10. 
Тел. 8-921-294-09-24Тел. 8-921-294-09-24

Окна ПВХ 
Изготовим, установим, 

сравните цены.
8-921-069-78-62

Магазин 
«Автоэкспресс» 

расходники на ВАЗ, 
на заказ - иномарки, 

тюнинг.   8-911-448-40-67

23 и 26 апреля 
продажа кур-молодок 

СХПК «Племптица-Можайское». 
10.30 - Чушевицы, 

11.30 - Верховажье (у рынка)
8-981-437-10-00

♦Продам пчелопакеты: 
среднерусская, 
карпатка.
8-921-688-94-42 
(Сергей).

♦Оформление документов 
на земельные участки и 
объекты недвижимости.
8-921-126-00-45.

УСЛУГИ БТИ
Подготовка документов 
для регистрации домов, 

низкие цены. 
8(817-2) 54-76-66,
8-921-714-67-59

Покупаем 
ПИЛОВОЧНИК ЕЛЬ. 

8-911-676-66-67,
8-911-058-85-57.

Кладка, ремонт 
ПЕЧЕЙ, КАМИНОВ. 
8-921-129-70-99

ÌÀÃÀÇÈÍ ÑÒÐÎÈÒÅËÜÍÛÕ ÌÀÒÅÐÈÀËÎÂ
(óë. Ñìèäîâè÷à, 36-à)

Âñå äëÿ ñòðîèòåëüñòâà, 
ðåìîíòà è îòäåëêè, îêíà ÏÂÕ

Ò. 2-11-59, 8-921-129-80-80

24 апреля (четверг) продажа 
поросят мясной породы, 
привитых, с гарантией из 
частного хозяйства:  Шелота 

(у маг.) - 15.00, Липки (ост.) - 
15.15, Чушевицы (центр) - 

15.35, Сметанино (остановка 
в деревне) - 16.10, Верховажье 

(стоянка у рынка) - 16.40.
Принимаем заявки по всему 

району по тел.: 
8-921-675-07-07,
8-915-990-58-09.

25 АПРЕЛЯ ПРОДАЖА 
КУР-МОЛОДОК И ПОРОСЯТ. 

Климушино - 10.00, Верховажье 
(рынок) - 10.30, Слобода - 10.50, 
Север - 11.20, Дьяконовская - 

11.40, Н-Кулое - 12.00, Осташево 
- 12.30, Сибирь - 13.00, 

Житнохино - 14.30, Сметанино 
- 14.50, Чушевицы - 15.10, 

Подсосенье (у моста) - 15.20, 
Липки - 15.40, Морозово - 17.00.  

8-921-126-30-39

26 апреля состоится 
продажа привитых 

кастрированных поросят 
мясной породы со 
свинокомплекса.   

Верховажье (рынок) - 17.00, 
Сметанино - 17.40, 
Чушевицы - 18.20.
8-910-960-20-30, 
8-920-659-75-75.

Предприятию 
«Вологдапрофиль» требуется 

менеджер по продаже 
кровельных материалов в с. 
Верховажье. Образование не 
ниже средне-технического. 

Уверенный пользователь ПК. 
Резюме отправлять на почту:   

chuk820k@yandex.ru. 
Тел. 8-921-722-21-53.

Понедельник: Большакова - 18.00, Россий-
ская - 18.10, Светлая - 18.20, Ключевая - 18.30, 
Архангельская - 18.40, Советской Армии - 18.50, 
Ясная - 19.00, Новаторов - 19.10, Телевизион-
ная - 19.20, Первомайская - 19.30, Большако-
ва (ниже Смидовича) - 19.40. 
Вторник: Комсомольская - 18.00, Останин-

ская - 18.10, Ольховая  - 18.20, Дубровская - 
18.30, Холмогорская - 18.40, Кузнецова - 18.50, 
Пионерская от  43 до 64 - 19.00, Завьялова - 
19.10, Анисимовская - 19.20, Заручейная - 19.30. 
Среда: мкр.Южный с 18.00 до 18.30, п.Теплый 

Ручей с 19.00 до 19.30. 
Четверг: Наумиха.
Пятница: Заводская - 18.00, Гончарная - 

18.10, Средняя - 18.20, Титова - 18.30, Петухо-
ва - 18.40, Слободская - 18.50, Победы - 19.00, 
Майская - 19.10, Гагарина - 19.20.  
Телефоны для справок: 2-19-66, 2-12-15. 

Продажа мешков производится по адресу: 
с.Верховажье, ул.Стебенева, д.34. Также мешки 
можно приобрести у водителя. Стоимость выво-
за мешков без логотипа организации – 1 мешок  
40 рублей.

27 апреля 
(воскресенье) 

на рынке у ателье 
продажа плодово-

ягодных саженцев, 
большой выбор 

декоратива, хвойников, 
цветов (ирисы, 

лилейники, розы и мн.
др.), семенной 

картофель питомника 
г.Вологда. 

Новинки: ремонтантная 
клубника и актинидия!

ВЫВОЗ МУСОРА ПО УЛИЦАМ СЕЛА ВЕРХОВАЖЬЕ
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Кузнецов Василий Андреевич 
родился 29 февраля 1948 года в 
деревне Ростово Чушевицкого сель-
ского совета Верховажского района 
Вологодской области. 
Учился в Чушевицкой средней 

школе и после ее окончания посту-
пил в Вельский сельскохозяйствен-
ный техникум, который окончил в 
1971 году по специальности механи-
зация сельскохозяйственного произ-
водства. С этого времени вся его тру-
довая деятельность связана с кол-
хозом имени Ленина, где он работал 
до выхода на пенсию в 2008 году: 
вначале механиком по эксплуатации 
машинно-тракторного парка, затем 
с 18 октября 1978 года в должности 
главного инженера колхоза.
За время работы в хозяйстве 

Василий Андреевич зарекомендо-
вал себя как грамотный специалист, 
прекрасный руководитель и воспи-
татель механизаторских кадров. Под 
его руководством осваивались все 
механизированные процессы как 
в животноводстве, так и в отрасли 

Ïàìÿòè êîëëåãè, äðóãà, íàñòàâíèêà…
На 67-м году ушел из жизни Кузнецов Василий Андреевич, удивительно жизнелюбивый, 

великодушный, уравновешенный, с сильным характером человек.

растениеводства. 
Особенно раскрылся его талант 

как прекрасного инженера и руко-
водителя, когда он стал работать 
главным инженером хозяйства. 
При его непосредственном уча-
стии были построены механизиро-
ванные мастерские, зерноток с пол-
ной механизацией всех процессов 
сушки и переработки зерна; льно-
ворох карусельного типа; внедрено 
много рационализаторских предло-
жений, в том числе загрузка семян 
в сеялки.
Василий Андреевич пользовался 

большим авторитетом среди руко-
водства, механизаторских кадров 
и всего коллектива хозяйства. Все 
последние годы он был постоянным 
членом правления.

30 октября 1984 года Указом 
Президиума Верховного Сове-
та РСФСР он награжден медалью 
«За преобразование Нечерноземья 
РСФСР», а впоследствии получил 
звание «Заслуженный работник 
сельскохозяйственного производ-

ства», награждался многочислен-
ными почетными грамотами руко-
водства области и района.
Везде, где бы он ни трудился, 

какой бы участок работы ему ни 
поручали, Василия Андреевича 
отличали высокая ответствен-
ность и добросовестное отноше-
ние к делу.
Он был примерным семьяни-

ном, вместе с женой они выра-
стили и воспитали двух сыновей 
и дочь. Велико горе утраты для 
семьи, родных и близких, бывших 
коллег и друзей.
Светлая память о Василии 

Андреевиче Кузнецове навсегда 
сохранится в наших сердцах.
Г.С. Непомилуев,  Ю.В. Ордин, 

П.П. Шутов, А.Г. Бределев, 
В.Н. Щукин, В.П. Шутов, 

В.Б. Зобнин, А.И. Коноплев, 
И.Ф. Румянцева, Н.Н. Тесакова, 

Д.И. Островский, И.П.Акиньхов, 
И.П.Акиньхов (ст.),  

Н.А. Якорев,  В.А. Андреев, 
И.М. Коптелов, Н.И. Грибанов, 

Вспомните вместе с нами

Выражаем глубокое соболезнование 
жене Кузнецовой Галине Федоровне, 
детям Вадиму, Ирине Сергею, внукам, 
родным и близким по поводу смерти 
мужа, отца, дедушки 
Кузнецова Василия Андреевича. 
Скорбим вместе с вами.
Кашинцевы Н.Д., Л.Г., Климовские 
В.Н., Г.А., Климовские С.В., Л.Д.

Выражаем глубокое соболезнование 
жене Кузнецовой Галине Федоровне, 
детям Вадиму, Ирине, Сергею, внукам 
Даниилу, Никите по поводу безвремен-
ной смерти мужа, отца, дедушки 
Кузнецова Василия Андреевича.
Кузнецова Н.И., Кузнецовы, 
Кошелевы.
 
Выражаем глубокое соболезнова-
ние Кузнецову Сергею  Васильеви-
чу, всем родным и близким по пово-
ду смерти отца 
Кузнецова Василия Андреевича. 
Коллектив магазина «Радуга» 
с.Чушевицы.

Выражаем глубокое соболезнование 
жене Кузнецовой Галине Федоровне, 
сыновьям Вадиму, Сергею, дочери 
Ирине, внукам, всем родным и близ-
ким по случаю смерти мужа, отца, 
дедушки, дяди 
Кузнецова Василия Андреевича. 
Денисовы, Пешковы, Кобыляцкие, 
Меркурьевы.

Выражаем глубокое соболезнование 
Кузнецовой Галине Федоровне, детям, 
внукам, родным и близким по поводу 
смерти мужа, отца, дедушки 
Кузнецова Василия Андреевича.
Библиотекари района.

Выражаем глубокое соболезнование 
жене Галине Федоровне, детям Вади-
му, Ирине, Сергею, их семьям, всем 
родным и близким по поводу преждев-
ременной смерти мужа, папы, дедушки 
Кузнецова Василия Андреевича. 
Карбасниковы, Гневанова О.И.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Кузнецовой Галине Федоровне, 
детям Вадиму, Ирине, Сергею, по пово-
ду смерти 
Кузнецова Василия Андреевича. 
Мужайтесь.
Семья Крюковых.

Разделяем боль утраты и выражаем 
глубокое соболезнование Кузнецову 
Сергею  Васильевичу, всем родным и 
близким по поводу смерти 
Кузнецова Василия Андреевича. 
Шадрина, Тетерина, Кондакова.

Выражаем глубокое соболезнование 
Кузнецовой Галине Федоровне, детям 
Вадиму, Ирине, Сергею по поводу смер-
ти мужа, отца 
Кузнецова Василия Андреевича. 
Бывшие коллеги: Пахолков А.К., 
Градова Н.Н., Шадрина М.В., 
Лопатина Л.П., Попова О.А., 
Шадрина Г.А.

Выражаем глубокое соболезнование Куз-
нецову Сергею Васильевичу, всем род-
ным и близким по поводу смерти отца 
Кузнецова Василия Андреевича.
Коллектив ИП Мызина А.А.

ООО АПК «Росзерно» выражает глубокое 
соболезнование жене Кузнецовой Галине 
Федоровне, детям, внуку, всем родным и 
близким по поводу смерти 
Кузнецова Василия Андреевича.

Выражаем искреннее соболезнование 
Кузнецовой Галине Федоровне, детям и 
их семьям, родным и близким по случаю 
смерти мужа, отца, дедушки 
Кузнецова Василия Андреевича.
Шадрины Г.П. и Н.А., Лопатина Л.П., 
Рогозины М.Г. и В.А., Сивковы Н.А. 
и Н.В., Кушева З.А., Кушев А.А., 
Соломатова Ф.Г.

Выражаем глубокое соболезнование 
Кузнецовой Ирине Васильевне, родным 
и близким по поводу безвременной смер-
ти отца 
Кузнецова Василия Андреевича.
Коллеги по работе, администрация 
ООО «Контакт», магазинов 
«Автозапчасти», «Техноконтакт».

Выражаем глубокое соболезнование Куз-
нецову Сергею, всем  родным и близким 
по поводу смерти отца.
Друзья: Полоротовы, Толстиков, 
Крюковы, Кондаковы, Некрасовы.

Выражаем глубокое соболезнование Куз-
нецовой Галине Федоровне, детям Вади-
му, Ирине, Сергею и их семьям, всем род-
ным и близким по поводу безвременной 
смерти мужа, отца, дедушки 
Кузнецова Василия Андреевича.
Кондакова, Кузнецов, Гулина.
 
Выражаем глубокое соболезнование Куз-
нецовой Галине Федоровне, детям Вади-
му, Ирине, Сергею, родным и близким по 
поводу преждевременной смерти мужа, 
папы, дедушки 
Кузнецова Василия Андреевича. 
Скорбим вместе с вами. Пусть земля ему 
будет пухом.
Бутусовы, Сабадош, Трапезникова, 
Шадрина, Безрукова, Киприяновы, 
Бутусовы (Верховажье).

Выражаем глубокое соболезнование Куз-
нецовой Галине Федоровне в связи с пре-
ждевременной смертью мужа 
Кузнецова Василия Андреевича. 
Трапезникова Л.А., Кузнецова Т.Н.

Агрономическая служба бывшего кол-
хоза имени Ленина приносит искренние 
соболезнования жене Галине Федоров-
не, детям Вадиму, Ирине, Сергею, всем 
родным и близким по случаю безвремен-
ной смерти 
Кузнецова 
Василия Андреевича. 
Вместе с вами скорбят  
Д.И.Островский, Л.П.Лопатина, 
Н.А.Сивкова, Н.Н.Тесакова, 
О.Л.Рогозина.

Выражаем искреннее соболезнование 
Кузнецовой Галине Федоровне, детям, 
всем родным и близким по поводу смерти 
Кузнецова Василия Андреевича.
Коллектив администрации МО 
Чушевицкое, Акиньхов И.П., 
Кузнецова М.Т., Комякова О.А.

Выражаем соболезнование Кузнецовой 
Галине Федоровне, детям и их семьям 
по случаю смерти 
Кузнецова Василия Андреевича.
Поповы Н.П. и Д.Д., Кулигины Т.А. и 
А.А., Кушевы Н.В. и В.Н.

Выражаем глубокое соболезнование Куз-
нецовой Галине Федоровне, детям Вади-
му, Ирине, Сергею, всем родным и близ-
ким по поводу безвременной смерти 
Кузнецова Василия Андреевича.
Акиньховы И.П., Р.А., Махова Т.В., 
Петухова А.И., Закрепина Д.И., 
Воробьева Н.А., Шадрина Н.Н., 
Лытасова М.И.

Выражаем глубокое соболезнование 
Кузнецовой Галине Федоровне, детям 
Вадиму, Ирине, Сергею, всем родным и 
близким по поводу безвременной смер-
ти мужа и папы 
Кузнецова Василия Андреевича.
Тесаковы, Пастуховы, Кузнецова 
М.И., Поповы, Закрепины В.П. и Т.В.
 
Выражаем соболезнование Наталье, 
Дмитрию, Николаю, Марине, родным и 
близким по случаю смерти мамы 
Хахлиной Александры Васильевны.
Семья Хахлиных: Люба, Юра, Оля.

Выражаем глубокое соболезнование 
Хахлиным Николаю Андреевичу и Мари-
не Николаевне, всем родным и близким 
по поводу смерти матери, свекрови 
Хахлиной Александры Васильевны.
Работники ИП Кирьянов Е.А., 
Козловы.

Н.И. Коротаевская, В.Н. Сушов, 
В.В. Астафьев, А.В. Лытасов, 

А.В. Мызин, В.Н. Акиньхов, 
В.В. Гребенюк, А.Г. Непомилуев, 
Н.Н. Негодяев, Н.Х. Варламов, 
Н.А. Якорев,  К.Н. Левинская,  

С.Н. Селянин,  А.Н. Черепанов, 
В.В. Пищалев, А.Я. Фефилов, 

В.П. Бутусов, А.П. Постников, 
Л.П. Лопатина, Г.И. Верещагин, 

В.Р. Крюков, А.Д. Крюков, 
В.Д. Архипова, В.Ю. Кузнецов, 
А.А. Шадрин, А.К. Пахолков, 

Н.И. Шипицын, Ф.Л. Акиньхова.   

24 апре-
ля испол-
няется год, 
как ушла 
из жизни 
наша доро-
гая, люби-
мая мамоч-
ка Лютико-
ва Глафира 
Ивановна. 
Она прожила долгую жизнь. 

Великая труженица, добрая, 
заботливая мама, бабушка, 
подруга и коллега. Вся жизнь 
на виду. Вся в заботах и хло-
потах обо всех, только не о 
себе. Кто знал и помнит нашу 
маму Граню Ивановну, просто 
Граню, вспомните!

Дочери.

Коллектив Пежемского детского сада 
выражает соболезнование всем род-
ным и близким по поводу кончины быв-
шего работника 
Хахлиной Александры Васильевны.

Выражаем соболезнование семьям 
Снятковой Натальи Андреевны, Хахли-
на Николая Андреевича, внукам, прав-
нукам, всем родным и близким в связи 
со смертью мамы, бабушки, прабабушки 
Хахлиной Александры Васильевны.
Толстикова Я.А., Толстиковы Е.Н. и 
Ю.В,, Сакидон О.В. и Н.П.

Выражаем искреннее соболезнова-
ние всем родным и близким в связи со 
смертью 
Хахлиной Александры Васильевны. 
Скорбим вместе с вами.
Ошомкова А.А., Зажигина Л.И., 
Подъельная Н.Ф., Толстикова Г.А., 
Гущина М.Н., Зажигина Н.В., 
Кашинцева З.В., Кошель Н.В., 
Зажигина О.Н.
 
Выражаем глубокое соболезнование 
семьям Снятковых, Хахлиных, всем род-
ным и близким по поводу кончины вете-
рана труда 
Хахлиной Александры Васильевны.
ФЭК «Прялица» п.Пежма.

Выражаем глубокое соболезнование 
сыну Николаю, дочери Наталье и их 
детям, родным и близким по поводу смер-
ти мамы, бабушки 
Хахлиной 
Александры Васильевны.
Попова Г.К., Дурова В.А., 
Хахлина Л.А.

Коллектив военного комиссариата выра-
жает глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу безвременной смерти 
Кривошеина 
Александра Николаевича.

Выражаем глубокое соболезнование Кри-
вошеиной Людмиле Николаевне, Катю-
ше по поводу безвременной смерти мужа 
и отца 
Кривошеина 
Александра Николаевича. 
Скорбим вместе с вами.
Громовы.

Выражаем глубокое соболезнование Кри-
вошеиной Екатерине, ее маме Кривошеи-
ной Людмиле Николаевне, близким и род-
ным по поводу смерти  папы, мужа 
Кривошеина 
Александра Николаевича.
Классный руководитель и учащиеся 
7Б класса Верховажской средней 
школы имени Я.Я.Кремлева

Глубоко скорбим и выражаем искрен-
нее соболезнование детям Николаю, 
Валентине, их семьям, всем родным 
и близким по поводу смерти мамы, 
бабушки, прабабушки 
Хромцовой Нины Владимировны. 
Пусть земля ей будет пухом.
Все Чечеевы, Бречаловы, 
Тюрнины, Сивковы.

Выражаем глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу трагиче-
ской гибели 
Дертишниковой 
Марины Николаевны. 
Скорбим вместе с вами.
Бывший коллектив детского 
дома «Родник» и его 
воспитанники.

Выражаем глубокое соболезнование 
Петуховой Галине Борисовне, Вале-
рию Павловичу, всем родным и близ-
ким по поводу трагической смерти 
дочери Марины. 
Скорбим  вместе с вами.
Громовы.

Выражаем глубокое соболезнование 
Лидии Николаевне, Ольге Николаев-
не, Татьяне Николаевне в связи со 
смертью мужа и отца 
Шестакова 
Николая Афанасьевича.
Мартьяновы, Шестаковы 
(п.Теплый Ручей), Шестаковы 
(Верховажье). 

Выражаем искреннее соболезнова-
ние Карбасниковым Ирине Васильев-
не, Никите, всем родным и близким по 
поводу безвременной смерти 
папы, дедушки.
Подгорних Н., Савченко С.

Выражаем глубокое соболезнование 
жене Веденской Клавдии Александ-
ровне, детям Сергею, Зинаиде, Гали-
не, их семьям, всем родным и близким 
по поводу смерти мужа, отца, дедушки 
Веденского 
Владимира Александровича. 
Скорбим вместе с вами.
Соболевы, Пономаревы, 
Добрынины. 

Выражаем глубокое соболезнование 
Дунаевым Зинаиде Владимировне 
и Николаю Александровичу, родным 
и близким по поводу смерти папы, 
дедушки 
Веденского 
Владимира Александровича. 
Поповы, Кашинцевы, Чугунова, 
Дурова, Салауровы, Савинские, 
Бределевы. 

Телефон отдела Телефон отдела 
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